

EL XXXII CONGRESO INTERAMERICANO DE PSICOLOGÍA Y LA PARTICIPACIÓN DE LA DELEGACIÓN DOMINICANA

Del 28 de junio al 2 de julio de 2009, se celebró en la Universidad del Valle de la Ciudad de Guatemala, el XXXII Congreso de la Sociedad Interamericana de Psicología: “Un Camino hacia la Paz y la Democracia”.

A este congreso internacional de Psicología asistieron más de 1,550 ponentes de alrededor de 35 países, donde se presentaron una gran diversidad de trabajos de investigación sobre temas psicológicos y de otras áreas relacionadas con este saber, entre las que se encuentran: la salud y calidad de vida, las violencias sociales y los derechos humanos, el género, las construcciones político-legales, los efectos y consecuencias de la pobreza, el impacto de los desastres, la educación, formación y evaluación, los retos organizacionales y laborales.

Este evento se distinguió por la excelente organización y coordinación entre sus organizadores, destacándose la labor liderada por la presidenta del congreso e incansable colega guatemalteca, Dra. María del Pilar Grazioso, que junto a Lucía Cazali, Anaité del Valle, Ana Cecilia Guzzi, entre otros más, formaron un verdadero equipo de trabajo.

De los ocho dominicanos que asistieron al evento, cuatro presentaron ponencias; la maestra Luisa Osorio expuso sobre “La Calidad de Vida de los Envejecientes”, un estudio realizado en el Hogar San Francisco de Asís. Por otro lado, la Licda. María Esther Báez presentó el tema de “La Dinámica Relacional en Familias Sustitutas Según el Modelo de las Aldeas Infantiles SOS”. Igualmente, la Dra. Mayra Brea, en representación del Instituto de Psicología de la UASD, mostró los resultados del estudio: “Factores de Riesgo y Violencia Juvenil en República Dominicana”; así como también participó como ponente invitado, el Dr. Edylberto Cabral, de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, con la temática: “Violencia, Globalización y Estrategias Anticrimen en las Américas (1980-2008)”.

El objetivo de la exposición del Instituto de Psicología se centró en aportar luz sobre los factores de riesgo para la comisión de delitos en dos grupos de jóvenes que fueron estudiados, sobre todo, detectar el posible impacto del contexto socioeconómico, cultural y familiar en el desarrollo de conductas transgresoras de la Ley, y diagnosticar los motivos que inducen a jóvenes y adolescentes dominicanos a afiliarse a pandillas juveniles.

FELICITACIONES A LA DIRECTIVA DE ULAPSI

El Consejo Editorial de Perspectivas Psicológicas felicita a los organizadores del III Congreso Latinoamericano de Psicología, organizado por la Unión Latinoamericana de Entidades de Psicología (ULAPSI), celebrado en México en el mes de septiembre del 2009, bajo condiciones económicas precarias y adversas, luego de la detección de casos epidémicos en la región.

A este congreso, planificado con pretensiones de ser diferente a los “tradicionales” y que se caracterizó por poseer una filosofía programática muy parti-

cular y otra visión estratégica de ejecución, denominado por ellos mismos “Congreso Wao”, asistieron 879 participantes de 14 países de Latinoamérica, incluyendo una ponencia de dos colegas de la República Dominicana.

Felicitemos a los organizadores, reconociendo su esmero y dedicación, y más bien por sus logros alcanzados en cuanto “al compromiso de luchar por una Psicología desde y para América Latina, la América Latina de sus pueblos”.